

## Aguégus en atelier pour son Pdc

La maison des jeunes et de la culture de Houédomé de la commune des Aguégus a abrité le séminaire atelier du bilan /diagnostic du Plan de développement communal. A cet atelier où tous les conseillers, les chefs de villages, les membres des associations de développement, des pêcheurs, des agriculteurs ont été conviés, le maire Jonas Aklé n'a pas manqué de souligner aux participants les défis majeurs du développement de la commune. Il s'agit de promouvoir la démocratie et le développement à la base. Notons que la commune des Aguégus bénéficie de l'appui/conseil de la Snv dans l'élaboration de son Pdc.



## Parakou dispose d'un Logo

Un drapeau national comportant un buffle, un cavalier symbole du peuple Wassangari et tout autour des signes symbolisant l'industrie et le commerce. C'est le logo de la ville de Parakou sur lequel repose le slogan " Ensemble pour construire ". A la cérémonie de présentation qui a eu lieu le mardi 20 avril 2004, le maire de Parakou, Rachidi Gbadamassi, a déclaré que le logo représente la boussole qui guidera le développement de la ville.



## Cinq millions de médicaments et de matériels aux populations de Parakou

A travers une cérémonie fort simple qui a réuni les autorités locales, les notables de la ville et les responsables de la direction départementale de la santé du Borgou... l'Association internationale des maires francophones (Aimf) a fait un don de médicaments d'une valeur de 5 millions de francs Cfa. Pour, le maire Gbadamassi, ce don vient à point nommé car la ville connaît une crise de choléra depuis peu. Le médecin chef du centre de santé communal, Joddi Hadda, a souligné que le geste de l'Aimf vient renforcer les efforts du gouvernement mais aussi de la mairie dans la lutte contre l'épidémie de choléra qui sévit à Parakou.

## Les élus locaux à l'école de la bonne gouvernance

Les élus locaux du Zou, des Collines, du Mono et du Couffo se sont retrouvés les 22 et 23 avril à Bohicon pour une formation sur la bonne gouvernance locale en matière administrative et budgétaire. Cette formation est organisée par le CIRD de Romain Houéhou. Elle permettra aux élus locaux de disposer d'outils nécessaires pour mieux gérer les affaires locales.



## Le Préfet Zanfongnon interpelle les maires de ses départements

Par une lettre en date du 15 janvier 2004, le préfet des départements de l'Ouémé et du Plateau a sommé les maires relevant de sa tutelle de se mettre en règle vis-à-vis de l'article 44 de la loi 98-007 portant régime financier des communes. Un article qui fait obligation aux maires de présenter trimestriellement le point de leurs dépenses au préfet. La méconnaissance de cet article a conduit le préfet à rappeler les maires à l'ordre.

## FIL D'ARIANNE

Ong Terre des hommes

### 30 ans de présence agissante au service de l'enfance meurtrie

*L'ONG Terre des hommes s'est donnée pour mission de voler au secours des petites âmes vulnérables qui n'ont pas demandé à venir au monde. Une mission qu'elle assume avec abnégation pour le bien-être de l'enfant en situation difficile pour le bonheur de sa famille mais aussi de toute la nation entière.*

Apporter des soins de santé adéquats, protéger les enfants contre toutes les formes de maltraitance, d'exploitation et favoriser leur réinsertion sociale. C'est l'œuvre humanitaire qu'accomplit l'Ong "Terre des Hommes" depuis 1974. Créée en Suisse à Lausanne, l'Ong "Terre des Hommes" est une fondation de droit privé à but non lucratif qui participe activement à la promotion des droits de l'enfant et au renforcement des réseaux sociaux de protection des enfants. Ce mouvement d'aide directe en faveur des enfants en situation difficile est animé par de militants bénévoles et salariés dont le dada est de secourir l'enfant abandonné, en situation de maltraitance ou victime d'exploitation ou de trafic, de le mettre en confiance, de lui apprendre à lire et à écrire et veiller à sa réhabilitation sociale. Cet acte de sauvetage se réalise à travers divers services.

#### Des services de secours

Depuis 1984, le service des soins chirurgicaux procure aux enfants souffrants de pathologies graves, des traitements médicochirurgicaux appropriés dans un contexte de manque de structures, de compétences, d'équipements spéciaux et surtout de délabrement des familles. Les soins médicaux sont entièrement pris en charge par l'Ong. La prise en charge est évaluée à près de 150 millions de francs Cfa. Grâce à ce même service, le Bénin reçoit chaque année, une mission médicochirurgicale composée de spécialistes suisses qui viennent consulter et opérer des enfants béninois mais aussi togolais. En 2002, ce partenariat entre Terre des Hommes et le Chuv de Lausanne a pu venir en aide à une trentaine d'enfants. Il a également favorisé des échanges d'expériences entre médecins béninois et suisses.

Le centre Oasis de Terre des Hommes permet, avec la collaboration des commissariats de police, des brigades de gendarmerie et de la brigade de la protection des mineurs, d'accueillir les enfants victimes de trafic, de maltraitance ou égarés. Ainsi, 8818 enfants ont séjourné à ce jour dans le centre depuis 12 ans. Ces enfants originaires de différentes localités du Bénin reçoivent en premier lieu des soins de santé et sont remis en confiance par les spécialistes en assistance sociale. Après, l'occasion leur est offerte de connaître le chemin de l'école ou de la retrouver pour ceux parmi eux qui l'avaient perdu par la faute de leurs parents ou de leurs tuteurs. Mais Terre des hommes ne se limite pas là. Elle se met à la recherche des parents géniteurs qui, une fois retrouvés, devront prendre l'engagement, devant les autorités locales, de protéger l'enfant récupéré. Pour Royanne Hamel, chargée en développement et en communication à Terre des Hommes, 93% des enfants sont réintégrés. " C'est comme cela que nous construisons l'avenir des enfants ", poursuit-elle.

L'Ong dispose également d'un service social créé en 1995 dans le Zou, qui s'occupe des enfants déplacés en situation de crise socio sanitaire, des enfants orphelins du Sida et apporte un secours alimentaire en lait aux enfants des personnes en détresse. Ce service est devenu actuellement "service de protection sociale et juridique" pour le bien des enfants de la rue abandonnés et des enfants demandeurs d'asile. En collaboration avec le ministère de la protection sociale et le ministère de la justice, 62 enfants ont été adoptés au Bénin ou à l'étranger et 28 enfants sont protégés en famille d'accueil ou en milieu institutionnel en 2002.

#### Plaidoyer pour une efficacité des actions

Pour lutter efficacement contre le trafic des enfants, l'ONG "Terre des Hommes" souhaite que l'Etat redouble d'efforts pour réduire la perméabilité des frontières. De même, les lacunes légales doivent être corrigées pour réprimer l'esclavage de ces âmes innocentes. "Terre des Hommes" plaide également pour une meilleure coordination des actions de lutte contre le trafic par le ministère de la famille, de la protection sociale et de la solidarité. Tout cela devra permettre d'enrayer le trafic d'enfants et d'éliminer les différentes formes de maltraitance faites aux enfants pour que chaque enfant béninois puisse vivre et aller à l'école. Le Bénin en sortirait grand.